

積極的平和主義と日米同盟のあり方



二〇〇九年十月二十三日

政策委員長 伊藤憲一

世界に占める日本の立場は、この半世紀余りの間に「被占領国」日本から「経済大国」日本に大きく様変わりしました。「ポスト・ポスト冷戦時代」へと大きく変遷しました。この間の日本は、日米同盟に守られる軽武装・経済発展の路線(しばしば「吉田ドクトリン」と呼ばれた)を選択し、それが他の対応よりも「コストがより安く、リスクがより低かつた」からでした。

このような日本の受け身の対応は、国際社会においてもはや通用しなくなっています。私たちが先入観なしに新しい日本の選択肢を考えなければならぬ段階に到達しています。問題はむしろ私たち(吉田ドクトリン)に取つ代わる新しい「ドクトリン」を用意することができないか、といふことでしょう。私たちがそのように考えて、この提言を発表する理由は、もちろん米ソ二大陣営の対立する東西冷戦状況の消滅とその後の国際情勢の根本的な変化です。

ソ連崩壊後、東側「共産主義圏」は解体され、西側「民主主義圏」の政治・経済システムが世界的に拡大しました(いわゆるビッグ・バン現象)。民主主義圏とは、経済的にはメコン体制(社会主義計画経済体制)と対抗してきたブレトンウッズ体制(自由主義市場経済体制)でしたが、政治理的にはワルシャワ条約機構(WTO)や中ソ同盟と対峙してきた北大西洋条約機構(NATO)や日米同盟でした。それは外見的には对外同盟の形を採っていましたが、本質的にそれ以上に重要なのは、それが内部的に戦争を放棄した(不戦共同体)形でした。

「プラハの春」に戦車のギャタピラの下に鎮圧したWTOの「抑其共同体」的体质と比較してみれば、そのことは間違っています。そのような民主主義圏の体制が世界を主導する体制となつたことは、冷戦の終焉の最大の意味であります。その主導のもとで、世界中の人々が諸国を越えて自由に往来することでのみ、世界は、日米安保条約の有無にかかわらず「日本としての、世界市民的な責任を負うべきである」と宣言されるようになります。NATOや日米同盟は、加盟国の國防費を充てることで、世界の安全保障が自國が加害者にならなければなりません。NATOや日米同盟は、その構成員たる日本が、世界の平和と安定をめざすものであることを認めており、「世界の安全保証は、自國が加害者にならなければなりません。」とあるのであります。

土防衛だけでなく、地域あるいは世界の平和と安定のためには、世界の安全保証は、自國が加害者にならなければなりません。NATOや日米同盟は、その構成員たる日本が、世界の平和と安定をめざすものであることを認めており、「世界の安全保証は、自國が加害者にならなければなりません。」とあるのであります。

日本人はその事実の重みに必ずしも十分に気づいていませんが、この天下の事実を原点に据え、この「不戦共同体」の強化と拡大に努めることこそが、日本の根本的な国益に適っています。

しかし、二十世紀の世界は、日本に對し「侵略者や加害者にならないの自身によっても曖昧模糊としたものであります。

「吉田ドクトリン」を持つことができます。しかししながら、冷戦終焉後の世界に「吉田ドクトリン」を持つことができます。それが、日本の根本的な国益に適っています。

日本人はその事実の重みに必ずしも十分に気づいていませんが、この天下の事実を原点に据え、この「不戦共同

体」の強化と拡大に努めることこそが、日本の根本的な国益に適っています。

しかししながら、冷戦終焉後の世界に「吉田ドクトリン」を持つことができます。それが、日本の根本的な国益に適っています。

日本人はその事実の重みに必ずしも十分に気づいていませんが、この天下の事実を原点に据え、この「不戦共同

体」の強化と拡大に努めることこそが、日本の根本的な国益に適っています。

しかししながら、冷戦終焉後の世界に「吉田ドクトリン」を持つことができます。それが、日本の根本的な国益に適っています。

日本人はその事実の重みに必ずしも十分に気づいていませんが、この天下の事実を原点に据え、この「不戦共同

体」の強化と拡大に努めることこそが、日本の根本的な国益に適っています。

しかししながら、冷戦終焉後の世界に「吉田ドクトリン」を持つことができます。それが、日本の根本的な国益に適っています。

日本人はその事実の重みに必ずしも十分に気づいていませんが、この天下の事実を原点に据え、この「不戦共同

体」の強化と拡大に努めることこそが、日本の根本的な国益に適っています。

日本人はその事実の重みに必ずしも十分に気づいていませんが、この天下の事実